



Jueves 25 de enero de 2018

SECRETARIO

TLCAN, sin impacto en carne de res y por más consumo interno (Punto y aparte por Ángeles Aguilar). -Como ya le platicaba, los próximos 21 y 22 de marzo la Asociación Mexicana de Engordadores de Ganado (AMEG), que preside Juan José Córdoba, llevará a cabo su "90 Congreso Internacional de la Carne 2018", evento en el que el foco estará en el futuro de este negocio, de cara a la renegociación del TLCAN. Hoy México exporta 212 mil toneladas de carne al año. Si bien se ha trabajado para diversificar su mercado en países como Japón, que ya representa 5.3% de las ventas al exterior, y Hong Kong, que es 3.3%, la realidad es que 84% se dirige hacia EU. No obstante, en medio de la incertidumbre la industria de cárnicos busca fortalecer el mercado interno, el cual se contrajo dado el débil poder de compra. En esta línea ya se trabaja con la SE, de Ildefonso Guajardo, y la SAGARPA, de José Calzada Rovirosa, para incrementar el abastecimiento de maíz amarillo desde Brasil y Argentina a fin de abaratar los costos y ampliar el consumo nacional hacia los 17 kilos por cabeza. —La Razón 19



MONITOREO

Difundido el miércoles 24 de enero de 2018

SECRETARIO

Fracaso de TLCAN, sin riego para sector agroalimentario de Michoacán MORELIA, Mich., 24 de enero de 2018.- El posible fracaso del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) no representa un "riesgo fuerte" para el sector agroalimentario en Michoacán. De acuerdo con el delegado en la entidad de



la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Jaime Rodríguez López, las afectaciones serían para los ciudadanos estadounidenses. "En los tratados se tendrían que poner aranceles a los productos. Ya lo decía el secretario (**de la Sagarpa, José) Calzada**: quienes van a pagar los platos rotos serán los ciudadanos estadounidenses, porque tendríamos que poner aranceles a los productos, si ellos nos ponen, tendríamos que poner los nuestros", mencionó. Aunque reconoció que se teme la salida de Estados Unidos del TLCAN, Rodríguez López dijo que en México existe confianza de que los negociadores logren un buen trato. "No se ve que estén ya en la vía de salirse", reiteró. En este sentido, señaló que Michoacán destaca en la exportación de productos como el aguacate, berries, mango, guayaba, melón y pepino.

https://www.quadratin.com.mx/economia/fracaso-tlcan-sin-riego-sector-agroalimentario-michoacan/

SAGARPA

Se registraron 16 impactos del Boletín 024.- "Nombran nuevos delegados de la SAGARPA en los estados de Durango y México".

Portales de Internet: 16

Boletín 024.- "Nombran nuevos delegados de la SAGARPA en los estados de Durango y México". En continuidad con el proceso de rotación y cambio de los cuadros operativos y profesionales de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), el coordinador general de Delegaciones de la dependencia, Ramiro Hernández García, tomó protesta a los nuevos delegados del estado de Durango, Isaías Berumen Aguilar y del Estado de México, Eduardo Gasca Pliego. Ramiro Hernández, exhortó a Isaías Berumen Aguilar, a trabajar en equipo con todos los actores que participan en el desarrollo agropecuario del campo duranguense y trabajar para que la SAGARPA continúe entre las primeras dependencias en cumplir las reglas de operación y la ejecución de los programas en tiempo y forma. Por su parte, Berumen Aguilar, dijo conocer la problemática que enfrenta el campo de Durango y se comprometió a enfrentar los retos que enfrentan el sector agropecuario en la entidad. Isaías Berumen, es ingeniero agrónomo por la Universidad Autónoma Chapingo, fungió como delegado federal de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) en la entidad y secretario de Desarrollo Rural del estado, entre otros cargos del orden federal v local. Asimismo, Ramiro Hernández, instruyó al nuevo delegado en el Estado de México, Eduardo Gasca Pliego, a dar continuidad a los programas federales en beneficio de los productores e hizo hincapié en el interés que tiene el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto en el sector agropecuario y pesquero nacional, el cual ha tenido un crecimiento en los últimos años de forma considerable, gracias a la aplicación de



las nuevas políticas públicas implementadas por esta administración. A su vez Gasca Pliego se comprometió a cumplir con las tareas encomendadas y a sumarse al trabajo que realiza la dependencia "porque los retos no terminan y es fundamental entregar resultados a los mexiquenses, con un sector agropecuario y alimentario cada vez más fuerte". El delegado de la SAGARPA en el Estado de México es Médico Veterinario Zootecnista por la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) y cuenta con la Especialidad en Producción Animal por el Instituto Agronómico Mediterráneo de Zaragoza, España; además de que es Maestro en Ciencias con opción en producción animal por la Universidad de Zaragoza, España y Doctor en Ciencias Políticas por la Universidad de la Habana, Cuba.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/479963

https://www.20minutos.com.mx/noticia/323968/0/nombran-nuevos-delegados-de-sagarpa-en-durango-y-estado-de-mexico/

https://edomex.quadratin.com.mx/nombran-nuevos-delegados-de-la-sagarpa-en-edomex-y-durango/

https://hojaderutadigital.mx/nombran-nuevos-delegados-de-la-sagarpa-en-los-estados-de-durango-y-mexico/

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/329083-nombran-nuevos-delegados-de-sagarpa-en-durango-y-estado-de-mexico.html

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6671870/t,Nombran+nuevos+delegados+de+sagarpa+en+Durango+y+Estado+de+M%C3%A9xico/

http://www.callemexico.com/sociedadypoder/nombran-nuevos-delegados-la-sagarpa-los-estados-durango-mexico/

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/935995.sagarpa-nombra-a-delegados-para-edomex-y-durango.html

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/sagarpa-nombra-nuevos-delegados-para-los-estados-de-mexico-y-durango

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1426229.sagarpa-nombra-a-delegados-para-edomex-y-durango.html

http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/nacional/2018/1/24/sagarpa-nombra-nuevos-delegados-para-estados-mexico-durango-707910.html

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/nacional/politica/item/35758-nombran-nuevos-delegados-de-sagarpa-en-los-estados-de-durango-y-mexico

https://www.voragine.com.mx/2018/01/24/nombran-nuevos-delegados-la-sagarpa-en-los-estados-durango-mexico/

http://www.elarsenal.net/2018/01/24/nombran-nuevos-delegados-de-la-sagarpa-en-los-estados-de-durango-y-mexico/

https://www.siglo.mx/coahuila/noticia/189256.sagarpa-nombra-a-delegados-para-edomex-y-durango.html

https://panoramaagrario.com/2018/01/nombran-nuevos-delegados-sagarpa-en-los-estados-durango-mexico/

En 2017 México importó 14 millones de tons de maíz, casi todo de EU

En últimos tres ciclos productivos las importaciones crecieron 40% y el costo para el país sumó 6 mil 500 millones de dólares (mdd), según un análisis de www.imagenagropecuaria.com. En el ciclo 20016-2017 la importación de maíz para México volvió a incrementarse al alcanzar los 14 millones de toneladas,

4



SINTESIS INFORMATIVA

procedentes principalmente de los Estados Unidos, que significaron 2 mil 385 mdd. De acuerdo con datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), tan sólo las importaciones de maíz amarillo alcanzaron 13 millones de toneladas, mientras que las de maíz blanco -donde México es autosuficiente— llegaron a un millón de toneladas; aunque de éste último también exportó 1.5 millones de toneladas. Reportes del organismo -dependiente de la Sagarpa- refieren que en el ciclo 2015-2016 las importaciones de maíz fueron de 13.9 millones de toneladas, 98.5% procedentes de Estados Unidos; para el periodo 2014-2015 alcanzaron 11.9 millones de toneladas y el ciclo 2013-2014 10.2 millones. Víctor Suarez Carrera, integrante de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (ANEC), lamentó que México siendo centro de origen de maíz, antes del Tratado de Libre Comercio de América Latina (TLCAN) era autosuficiente en producción de este grano y 23 años después se convirtió en el primer importador mundial de maíz, con 14 millones de toneladas, superando a Japón y Corea del Sur, que representa un tercio de la demanda del país. A esto, agregó, se suma la importación de alta fructosa de maíz, edulcorante que sustituye a un millón y medio de toneladas de azúcar, que ingresa a precios dumping, 40% por abajo del de los Estados Unidos. El SIAP indica que la producción estimada de maíz blanco para el ciclo 2015-2016 -que va de octubre a septiembrefue de 22.3 millones de toneladas, volumen similar al alcanzado en el mismo periodo inmediato anterior. Apunta que "con el volumen calculado de producción de maíz, se espera continuar satisfaciendo de manera suficiente la demanda interna del grano, tanto para consumo humano como para la industria pecuaria". El organismo anota que debido a la sequía que padeció Sudáfrica en sus dos últimos años agrícolas, se estima que realizará importantes importaciones de maíz blanco mexicano.

http://imagenagropecuaria.com/2018/en-2017-mexico-importo-14-millones-tons-maiz-casi-eu/

Proyecta Michoacán exportar 100 mil toneladas de aguacate a EU por Superbowl

Morelia, Michoacán. A 11 días de que se realice el LII Superbowl en Estados Unidos, el delegado estatal de **SAGARPA**, Jaime Rodríguez López aseguró que Michoacán exportará más de 100 mil toneladas de aguacate. En entrevista, Rodríguez López recordó que la mejor temporada para los aguacateros michoacanos que exportan sus productos es febrero, ya que los estadounidenses tienen como tradición consumir guacamole durante el juego, por lo que desde a mediados de diciembre intensificaron los envíos al país vecino. Son 100 mil las toneladas confirmadas para los envíos, pero no descarta que haya mayor demanda, ya que durante las últimas dos semanas de enero aumentan de manera considerable las ventas del también llamado oro verde en supermercados. Sin duda alguna el Superbowl es uno de los eventos más importantes para Estados Unidos, el aguacate es otro de los invitados



de honor y la proyección que tienen los productores va bien, las ventas serán buenas y todavía trabajan por enviar los pedidos". Recordó que el precio actual por kilo para exportación es de 30 pesos, por lo que las ganancias llegarían a los tres mil millones de pesos, lo que representa grandes ganancias para productores de Uruapan, Tancítaro, Tacámbaro y Salvador Escalante. Sobre posibles problemas para el traslado de aguacate por los lineamientos de sanidad e inocuidad, afirmó los productores se han apegado y no hay reporte alguno de mercancía retenida. Hasta el momento, no tenemos identificados problemas que limiten las exportaciones, se tiene la mejor producción, de calidad, inocuidad y sanidad, que generan confianza para su consumo", enfatizó el funcionario federal. Cabe señalar que según información de la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario (SEDRUA), durante el 2017 fueron exportadas más de 83 mil toneladas de aguacate a Estados Unidos para cubrir la demanda del Superbowl. Numeraria. 100 mil toneladas proyectan exportar

83 mil se exportaron el año pasado

3 mil millones de pesos podría ser la derrama económica

Michoacán continúa como el primer productor mundial de aguacate.

http://www.mimorelia.com/proyecta-michoacan-exportar-100-mil-toneladas-aguacate-eusuperbowl/

https://www.quadratin.com.mx/economia/preparan-productores-100-toneladas-aguacate-super-bowl/

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6671451/t,Proyecta+Michoac%C3%A1n+exportar+100+mil+toneladas+de+aguacate+a+EU+por+Superbowl/

http://www.mimorelia.com/proyecta-michoacan-exportar-100-mil-toneladas-aguacate-eu-superbowl/

Menor daño a cultivos

Yucatán.- Con el fin de mejorar las prácticas en los cultivos de plátano del país y de reducir el impacto económico y ambiental que implica el uso de fungicidas en esa actividad, un grupo de científicos trabajó en desarrollar metodologías para la detección de la Sigatoka negra y así reducir las pérdidas provocadas por este patógeno.La doctora Blondy Canto Canché, investigadora de la Unidad de Biotecnología del Centro de Investigación Científica de Yucatán (CICY), detalló que a través de esta investigación se lograron identificar reservorios en el campo, lo que fortaleció las prácticas de control de la enfermedad y un manejo más eficiente de los fungicidas, teniendo resultados muy positivos. "Por ejemplo, en las pruebas en campo en las fincas cooperantes se logró disminuir hasta en un 40% el uso de fungicidas en el estado de Colima y 20% en Tabasco, variación que se debe a las diferencias en la presión por la enfermedad derivadas de la humedad entre esas regiones", agregó.

Amenaza

En un comunicado, la científica del CICY comentó que este proyecto surgió a partir del interés por combatir la Sigatoka negra, una enfermedad del plátano provocada



por el hongo Mycosphaerella fijiensis, la principal amenaza del banano en los cultivos en el mundo y cuyo control implica un gran costo, por el alto manejo de fungicidas. "La Sigatoka negra puede provocar entre 40 y 100 por ciento de pérdida de la producción si no se controla, y el costo del control implica alrededor del 50 por ciento del total del costo de producción, es decir, es un proceso muy costoso económicamente, y ecológicamente también, ya que se utilizan muchos químicos de forma semanal para su control", acotó. La doctora Canto Canché detalló que uno de los objetivos en este proyecto fue apoyar al manejo cultural y la mejora de las prácticas de campo en el cultivo de banano, a fin de disminuir el uso de químicos y fungicidas, sin sacrificar la producción del cultivo, todo ello a través de la biotecnología y las herramientas de laboratorio. Señaló que los principales productores de plátano en México son Tabasco, Chiapas, Colima, Oaxaca, Guerrero, Nayarit, además de otros trece en menor medida, por lo que, aseguró, el plátano es un cultivo de importancia estratégica para el país. En entrevista, explicó que en este proyecto participaron instituciones como: la Universidad Autónoma Chapingo, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), la Universidad de Colima y la Universidad Autónoma de Guadalajara. "El proyecto combinó investigaciones en laboratorio y la aplicación en campo en campo de los resultados en Colima, Tabasco y Chiapas y Oaxaca", detalló. Finalmente, dijo que actualmente se sigue trabajando en la biología molecular y la detección de patógenos del banano, pues existen otras enfermedades importantes en el cultivo, como por ejemplo, la enfermedad Moko.

https://panoramaagrario.com/2018/01/menor-dano-a-cultivos/

SECRETARÍA

Sandoval y Duarte importaron 12 mil reses, denuncian. -Por la compra de 12 mil cabezas de ganado bovino importadas de Nueva Zelanda con recursos federales destinados para el campo, la Fiscalía General de Chihuahua recibió una denuncia en contra de los ex gobernadores priístas Roberto Sandoval, de Nayarit, y César Duarte, de Chihuahua. De acuerdo con los datos de prueba que aportó el grupo ciudadano nayarita Comisión de la Verdad, se pide que ambos mandatarios sean investigados por enriquecimiento ilícito, asociación delictuosa, delincuencia organizada, peculado y operaciones con recursos de procedencia ilícita, entre 2015 y 2016. La denuncia, a la que tuvo acceso El Universal, señala que la comisión pidió a la fiscalía de Chihuahua que solicite información a la embajada de Nueva Zelanda para rastrear los recursos que los ex mandatarios usaron para la compra del ganado. Fueron varios los embarques y todos llegaron vía aérea al AICM, donde después de la inspección del **SENASICA**, fueron trasladadas al rancho El Sueño,



en Nayarit, que es propiedad de Sandoval Castañeda. En la denuncia se detalla que por lo menos 40 personas allegadas al ex gobernador de Nayarit habrían participado para las transacciones, compra de bienes inmuebles, ganado y ocultamiento de lo recibido por el ex gobernador César Duarte. —El Universal PP 11 A

Nombran nuevos delegados de SAGARPA en Durango y Estado de México. - El coordinador general de Delegaciones de la SAGARPA, Ramiro Hernández García, tomó protesta a los nuevos delegados de Durango, Isaías Berumen Aguilar, y del Estado de México, Eduardo Gasca Pliego. En el acto, Hernández García exhortó al nuevo delegado en Durango a trabajar en equipo con todos los actores que participan en el desarrollo agropecuario del campo para que la dependencia continúe entre las primeras en cumplir las reglas de operación y ejecución de los programas en tiempo y forma. En tanto, al nuevo delegado en el Estado de México, lo instruyó a dar continuidad a los programas federales en beneficio de los productores e hizo hincapié en el interés que tiene el presidente Enrique Peña Nieto en el sector agropecuario y pesquero nacional. —Notimex, 20 minutos, Quadratin Edomex, Hoja de ruta digital, Infórmate, Notiradar, Calle México, El Universal, El siglo de Durango, El siglo de Torreon, El diario de Coahuila, Red financiera, Voragine, Siglo, El arsenal, Panorama agrario

México y Canadá van juntos en el TPP y TLCAN 2.0. -El Presidente Enrique Peña Nieto y el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, celebraron la próxima firma del Tratado Amplio y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP, por sus siglas en inglés), en marzo próximo, que suscribirán otras nueve naciones de la región Asia-Pacífico. La conversación telefónica entre ambos jefes de Estado se produce luego de que el martes se anunció que los países miembro del bloque -11 después de la salida de Estados Unidos, un año atrás- habían logrado en Tokio, Japón, un acuerdo sobre el texto final. Ahora, cada país enviará el documento a sus legislaturas nacionales. Peña Nieto señaló además que este Tratado refrenda el compromiso con la diversificación de los lazos comerciales del país y permitirá a México una mayor integración con los países signatarios, particularmente de la región Asia-Pacífico. En tanto, la representación de la SAGARPA en Canadá informó que en el marco de la sexta ronda de renegociación del TLCAN, México busca un acercamiento agrícola con Quebec, la provincia francófona de Canadá. -24 Horas 1

México y Canadá no deben ceder a propuestas proteccionistas de EEUU: analistas. -En la sexta ronda para modernizar el TLCAN, que se realiza aquí, Canadá y México deben mantenerse firmes en la cláusula "sunset" y en el Capítulo 19, coinciden analistas. Bajo el principio de que es mejor no llegar a un acuerdo que firmar uno malo, Walid Hejazi, profesor asociado en la Escuela de Administración



Rotman, de la Universidad de Toronto, dijo que los socios de Estados Unidos no deben ceder a las propuestas proteccionistas de terminar el acuerdo cada cinco años ni de cancelar el capítulo de resolución de controversias. En tanto, la representación de la **SAGARPA** en Canadá informó que en el marco de la sexta ronda de renegociación del TLCAN, México busca un acercamiento agrícola con Quebec, la provincia francófona de Canadá. La nueva delegada de Quebec en México, Stéphanie Allard Gómez, se encuentra en Montreal en el marco de las negociaciones trilaterales e informó que el comercio entre su provincia y México es de seis mil millones de dólares, lo que es seis veces más de lo que existía entre las dos entidades antes del TLCAN. La delegada se reunió con el subsecretario de Comercio Exterior de México, Juan Carlos Baker, con quien habló de los beneficios del acuerdo trilateral. —El Día 6

Chacsinkín llega a SCJN para frenar transgénicos. -En Chacsinkín, al sur de Yucatán, gran parte de la población, que es de 17 mil habitantes, depende por tradición del cultivo de maíz, la producción de miel y la cosecha de otros productos básicos. En 2011, campesinos yucatecos de esta comunidad y de Tekax y Peto, se vieron amenazados por la presencia de la empresa multinacional Monsanto, que fue autorizada por el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria de la SAGARPA para sembrar soya transgénica en su fase experimental. Ante el riesgo de que estos cultivos contaminaran sus tierras y la miel que producen, pobladores de comunidades mayas como los Guardianes de la Semilla, así como organizaciones defensoras de los derechos humanos de los indígenas como Grupo Indignación, asociaciones ambientalistas y empresarios mieleros conformaron el colectivo Ma OGM. En contraste, el delegado de la SAGARPA en Yucatán, Pablo Castro Alcocer, señaló: "Se han satanizado a los organismos genéticamente modificados, porque si bien es cierto que hay posiciones en su contra en el sector campesino en la entidad, la realidad es que todos los días los pobladores de Yucatán se alimentan de este tipo de productos". Universal 18 A

Gobierno federal paga 25 por ciento menos a servidoras públicas.- En 21 dependencias del gobierno federal, las mujeres ganan hasta 25 por ciento menos que los hombres, por lo cual, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) consideró que si se corrige esa situación "puede contribuir a acelerar avances en cuanto a otros componentes de la igualdad entre mujeres y hombres". En las dependencias revisadas por la CNDH, más del 80 por ciento de los puestos son ocupados por hombres. La tres dependencias que contratan más hombres que mujeres son: la Semar, con 78.2% y 21.8%, respectivamente; la **SAGARPA**, con 77.2% y 22.28%) y la Secretaría de Comunicaciones con 75.2% y 24.8%. La Calle, 4



Nuevo hongo amenaza el café.- La evolución del hongo de la roya mantiene alerta a los cafeticultores del país, sobre todo porque ahora está atacando a las plantas de variedades que eran resistentes. El responsable del Centro Nacional de Investigación, Innovación y Desarrollo Tecnológico del Café (Cenacafe) de la Universalidad de Chapingo, Esteban Escamilla Prado, aseguró que esto representa una "alta amenaza" para México e instó a los productores a extremar la precaución. Sol de México, 37

SECTOR

EU, el más afectado en sector cárnico si termina el TLCAN.- La industria de carne bovina aseguró que incluso si el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) no prospera, México seguirá exportando carne hacia Estados Unidos; sin embargo, esa nación será la más afectada, debido a que el arancel de exportación hacia México se podría elevar hasta 22%. Rogelio Pérez, director de la Asociación de Exportadores de Carne Mexicana Beef, reconoció que sigue latente el riesgo de que el tratado comercial desaparezca, pero ello no detendrá las exportaciones de carne mexicana, pues Estados Unidos es el segundo mercado más importante para el país, detrás de Canadá. Respecto al tema arancelario, agregó que Estados Unidos sólo podría imponer un arancel de 6.0% en las exportaciones de México, por lo que no les preocupa tanto la terminación del acuerdo comercial trilateral.- La Razón, 18, Excélsior, 3 y 7

Exportación de carne, con o sin tratado.- Aun cuando el TLCAN fracasara, los productores de carne bovina mexicana dijeron este miércoles que seguirán comerciando con Estados Unidos, su principal mercado, mientras buscan nuevos clientes como Rusia, China y la Unión Europea. Flexa este año, la meta es exportar 220 mil toneladas de carne de res, un incremento de 3,6% frente a las 212 mil 336 toneladas de 2017, y que representaron ingresos por 1.181 millones de dólares. Esta cifra crece a 1.754 millones si se suma la venta de ganado en pie. Estados Unidos, destino de 89% del total de exportaciones, es también el principal proveedor de granos y pastas, insumos vitales para los ganaderos, por lo que la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) está al tope de la agenda.- **Ovaciones, 4, El Economista, 20, Reforma,2**

Busca carne porcina conquistar Asia.- La industrialización de productos provenientes de la carne de cerdo mexicana tendrá una nueva etapa de crecimiento, luego de que Estados Unidos lo certificó cómo territorio libre de fiebre porcina. Gracias a ello, la exportación de productos se diversificará, especialmente a mercados asiáticos. Entre los mexicanos el consumo promedio per cápita de carne (proteína animal proveniente del pollo, cerdo, res y pescado) ronda los 60 kilos. La carne de pollo es la que más se consume con alrededor de 30 kilos por persona



anual, mientras que los embutidos representan unos seis kilos. "Yo no creo que sea muy rápido el crecimiento. Hoy lo importante es que ya teniendo la aceptación de la libertad por Estados Unidos se irá preparando (el terreno para consolidar mayor exportación), seguramente a Jalisco apostará por los mercados de Asia, principalmente Corea, que son consumidores de ciertos cortes. Por ejemplo, el filete de cerdo y el lomo debe pesar cuando mucho 300 gramos.- Excélsior, 15

Buscan que EU siga en TLCAN. -Los empresarios de los principales sectores económicos de México, Estados Unidos y Canadá buscan convencer al presidente Donald Trump de los beneficios que ha dejado el TLCAN, con el objetivo de que mantenga a su país dentro del acuerdo comercial. Fernando Ruiz Huarte, director general del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comee), dijo en entrevista con Excélsior que la iniciativa privada de las tres naciones ha decidido aliarse para defender los resultados del TLCAN. "La mayoría de los sectores empresariales, tanto industrial, comercial y agropecuario de las tres naciones están a favor del acuerdo, pero el ejecutivo estadunidense no lo tiene claro. Entonces, se tiene que hacer un pacto y un análisis del intercambio comercial, cultural y social, para convencer a Trump de que la relación trilateral beneficia a la región de Norteamérica", expuso. En semanas anteriores también firmaron un acuerdo las asociaciones representantes del sector automotriz; y el año pasado, líderes agropecuarios y empresas privadas solicitaron al mandatario republicano defender el acuerdo. –Excélsior 8

Agro pide no ser moneda de cambio en las negociaciones. -El sector agropecuario mexicano pide no ser moneda de cambio en las renegociaciones del TLCAN, por lo que en la sexta ronda proponen aplicar precios mínimos de referencia, como contrapropuesta al tema de la temporalidad agrícola. Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), dijo a Excélsior que es inviable la temporalidad, en la que, si Estados Unidos se encuentra cosechando algún producto agrícola, México tenga que pagar una cuota para exportar ese mismo insumo. El líder agropecuario y participante del Cuarto de junto señaló que uno de los productos que más interesa proteger en estas negociaciones son los granos como maíz, sorgo, trigo y soya, por la competencia con Estados Unidos, así como el rubro de los lácteos, ya que están subsidiados por el gobierno estadunidense y eso genera comercio desleal. Por otro lado, el objetivo es fortalecer a las grandes ganadoras, como las hortalizas de exportación, principalmente el aguacate, jitomate, chile y berenjenas. –Excélsior 8

La inflación baja; los energéticos no. -En la primera quincena de enero, la inflación anual fue de 5.51%, desde el 6.8% observado en diciembre, con lo que la tasa se ubicó en su menor nivel desde marzo de 2017. De acuerdo con el Inegi,



respecto a la quincena previa, la inflación fue de 0.24% en los primeros 15 días del año, lapso en el que los productos que más incrementaron su precio fueron: plátanos (9.69%); papa (6.09%); gas LP (3.86%); huevo (3.44%) y gasolina Magna (1.47%). En menor medida aumentaron los costos de la vivienda propia, la luz y el suministro de agua. Por el contrario, cayeron los precios del jitomate, transporte aéreo, paquetes turísticos, ropa de abrigo y el chile poblano, entre otros. Economistas recomendaron no lanzar las campanas al vuelo por la reducción de la tasa anual de la inflación, debido a que su baja fue por un efecto base: en el mismo periodo del año anterior hubo un fuerte incremento derivado de la liberación en el precio de los energéticos. Al interior del INPC, la inflación subyacente, integrada por los precios de mercancías y servicios, excepto energéticos y agropecuarios, tuvo un aumento de 0.17 por ciento quincenal y de 4.63 por ciento anual en el lapso analizado. –Excélsior PP 1-10

Reforzarán vigilancia de canasta básica.- Para evitar abusos, este año se tendrá una vigilancia mayor en los precios de productos de la canasta básica, afirmó Rogelio Cerda, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). Rogelio Cerda dijo que hay quien pretende especular con los precios bajo el argumento de que este año habrá una mayor inflación. En los primeros días de enero de este año, la Profeco realizó 58 clausuras en lugares de todo el país donde vendían tortilla a precios "altísimos", comentó el procurador. El martes pasado, la Secretaria de Desarrollo Rural advirtió que si pasaba de los 30 pesos debe ser considerado como un abuso toda vez que existe un buen nivel de producción de este alimento. El titular de la Profeco indicó que del total de quejas a nivel nacional que se registraron en el 2017, la principal causa fue por servicio de telefonía, que se da como resultado del crecimiento del mercado.- El Financiero, 37

Liconsa rompe récord en compra de leche mexicana.- En la administración del presidente Enrique Peña Nieto la paraestatal Liconsa ha adquirido más de 4 mil 241 millones de leche del país, cifra sin precedentes. Durante una reunión con los dirigentes de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas del país, encabezada por el diputado federal Oswaldo Cházaro Montalvo, el Director de Liconsa, Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, se comprometió a seguir con el fomento a la compra de leche nacional y ampliar incluso estas adquisiciones. Jornada, 19 / Milenio, 9

Productores exigen mejor precio por litro de leche.- Pequeños productores de leche de Jalisco, Chihuahua, Veracruz y Aguascalientes, entre otros estados, exigieron a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) que Liconsa les compre a por lo menos ocho pesos el litro de leche a fin de costear los gastos de producción que rondan los 7.30 pesos para quedar con un pequeño margen de ganancia. Los productores acudieron a las oficinas centrales de la dependencia para exigir diálogo



con el titular, Eviel Pérez Magaña, pero fueron recibidos por funcionarios de Liconsa y Sedesol, quienes les aseguraron que en ocho días darán una respuesta. **Jornada**, 19

IP de los tres países a favor del tratado.- Los empresarios de México, Estados Unidos y Canadá firmaron una declaración conjunta en la que piden a sus respectivos gobiernos dar continuidad al libre comercio entre los tres países y modernizar el Tratado en la materia. La Concanaco informó en un comunicado que los objetivos de ese encuentro de trabajo se centraron en definir los posibles retos respecto a la actualización del TLCAN; comprender los riesgos que el fracaso de las negociaciones en curso implicaría para las empresas, y sobre todo, de enviar un fuerte mensaje a los tres gobiernos acerca de la importancia de mantener el acceso libre al mercado norteamericano.- La Razón, 18

Buscan denominar el chile en EU.- México busca que el chile, uno de los ingredientes más reconocidos de su gastronomía, tenga su propia denominación de origen para los jalapeños y el chipotle enlatados en la actualización del convenio comercial con la Unión Europea y así defenderse de los productos "pirata". Lo anterior, porque España se ha convertido en un mercado importante, y al alza de este producto autóctono mexicano que hoy tiene competidores de otros países como Turquía, China o Perú, que a menudo confunden al consumidor. Sol de México, 21

Firma la FAO y OIM acuerdo sobre el tema.- A punto de ocupar la presidencia conjunta del Grupo Mundial sobre Migración (GMG) en 2018 y para fortalecer más su colaboración, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) firmaron hoy un nuevo Memorando de Entendimiento. La FAO explicó que este nuevo acuerdo servirá de base para que la FAO y la OIM incorporen un enfoque de desarrollo en las iniciativas y foros mundiales sobre la migración, destacando en este contexto la importancia del desarrollo agrícola y rural. Ovaciones, 7

Perspectivas agrícolas: oportunidades para México (Altibajos Sectoriales de Mariano Ruiz-Funes).- En su más reciente publicación sobre las perspectivas agrícolas mundiales (se pueden consultar en http://dx.doi.org/10.1787/ agr_outlook-2017-es), la OCDE y la FAO prevén una desaceleración de la demanda de granos y oleaginosas debido a un debilitamiento del consumo en China, que en el último decenio aumentó 6% anual, y de la demanda por insumos para la producción de biocombustibles (maíz, soya y azúcar, principalmente), que en ese lapso se incrementó 8% al año. Además, en el periodo se llevó a cabo un proceso de reposición de inventarios de cereales, lo que también impulsó la demanda. Para los próximos 10 años, no se anticipa que esos factores incidan de manera significativa en la evolución del consumo mundial; se estima que el aumento se ubicará entre



1% (cereales y cárnicos) y 2% (lácteos, azúcar y aceites vegetales). Se prevé que la demanda mundial de cereales por habitante permanezca constante, pero un ligero incremento en la de carne. **Financiero**, **7**

Una nueva etapa para la agricultura de las Américas (Columna Invitada de Manuel Otero).- Al cabo de 75 años de historia, el IICA ha procurado mantener inalterable su misión de apoyar los esfuerzos de sus afiliados para lograr el desarrollo de su agricultura y el bienestar rural. Se torna imperativo modificar estrategias y conductas para productir más y mejor. Nuevos marcos institucionales para una agricultura más productiva, inclusiva y resiliente, con activa participación de jóvenes y mujeres, son posibles y deben ser el norte de nuestros esfuerzos. Es momento de ver la agricultura como la industria de la biomasa y como un actor central de los nuevos tiempos en sociedades que aspiran a ser menos dependientes de los recursos fósiles y en camino a implementar estrategias productivas climáticamente responsables. Excélsior, 7 dinero

Sukarne en el campo (Empresa de Alberto Barranco).- La principal exportadora de proteína animal del país, SuKarne, acaba de crear un Programa de Desarrollo de Proveedores en la mira de integrar a microempresarios y pequeños productores a su cadena de valor. La firma, con 48 años de existencia, encabezada por Jesús Vizcarra Calderón, ha impulsado la agricultura por contrato para garantizar un abasto de un millón 150 mil toneladas de maíz y 250 toneladas de forraje. Convertida en la tercera mayor engordadora de ganado del planeta, la vinculación con proveedores le permite a la compañía procesar 700 mil toneladas anuales de proteína animal, ya carne de res, de cerdo o de pollo. SuKarne produce una quinta parte del total nacional, equivalente a 18% del consumo de la población. Universal, 4-B

Verdurazo (Caja Fuerte de Macario Shettino).- Bueno, pues la inflación más alta de los últimos 17 años ya dejó de existir. La que se reportó en la primera quincena de enero no fue la más baja de ese periodo, pero sí es inferior al promedio de las primeras quincenas del año en lo que va del siglo, aún sin considerar el golpe del año pasado. Curiosamente, carnes y pescados presentan ahora menos inflación que hace un año, pero la fuente principal de proteínas de los mexicanos no viene de esos renglones, sino de leche y huevo, que ha pasado de 6% a 10%. Los incrementos más importantes vienen de aceites y grasas, que estaba en 2% y ahora casi llega a 11%, y en frutas y hortalizas, que en 2017 tuvo decremento en precios, pero ahora sube 20%. Entre las frutas, las mayores alzas son del plátano, papaya, guayaba y sandía, pero el verdadero problema está en las hortalizas, que en conjunto pasan de -17% al inicio de 2017, a 34% en este año. Salvo la cebolla, que no subió de precio en esta quincena, todas las demás suben y en serio. Desde 24% en tomate verde, a cerca de 30% en ejotes y nopales, 35% en lechuga, chícharo y



chayote, hasta 50% o más en jitomate, calabaza, zanahoria, y un espectacular 70% en papas y camotes. **Financiero**, **43**

Cacao cae en Londres por Libra fuerte.- Los futuros del cacao en Londres cayeron a un mínimo de tres semanas el miércoles, ya que la remontada de la libra esterlina contrarrestó las señales de recuperación de la demanda de chocolate, en tanto, la azúcar blanca tocó su menor cota en más de dos años por expectativas de abundantes suministros globales. El cacao para marzo en Londres perdió 7 libras esterlinas, o 0.5%, a 1,357 libras por tonelada, luego de que tocó un mínimo de tres semanas a 1,329 libras. El cacao para marzo en Nueva York ganó 26 dólares, o 1.4%, a 1.955 dólares por tonelada, dentro de su rango de operaciones de dos semanas. Operadores dijeron que el contrato en Londres fue arrastrado por la apreciación de la libra, que anotó su mayor avance diario ante al dólar en más de nueve meses. Eso bajo el impacto de la recuperación de la demanda de chocolate, luego de que la chocolatería Barry Callebaut reportó que sus volúmenes de venta crecieron 8 % en el primer trimestre. La azúcar blanca para marzo cayó 1 dólar, o 0.3 %, a 351 dólares por tonelada, luego de que tocaron los 350.50 dólares, el menor nivel del contrato al contado desde septiembre del 2015. El azúcar sin refinar para marzo cedió 0.03 centavos, o 0.2%, al 3.16centavos la libra. - El Economista, 2

INFORMACIÓN GENERAL

CNDH: la Ley de Seguridad, riesgosa para las garantías.- La Ley de Seguridad Interior (LSI) contraviene la reforma constitucional en materia de derechos humanos de 2011, porque abre la posibilidad de vulnerar derechos y libertades básicas, deja a las fuerzas armadas la conducción de instituciones civiles, afecta el equilibrio entre la Federación y los estados, las instituciones, órganos del Estado y los poderes, afirmó ayer el ombudsman Luis Raúl González Pérez. En su informe al Congreso correspondiente al ejercicio 2017, el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) hizo un llamado a los partidos políticos a "desterrar diatribas y agravios" en la campaña y evitar que el intercambio de ideas se vuelva intransigente o fanático. González Pérez reportó que 2017 será considerado año atípico, porque es en el que se han emitido más recomendaciones por violaciones graves a los derechos humanos. "Los índices históricos de violencia y delitos, así como la percepción mayoritaria de inseguridad son evidencia clara y objetiva de que las autoridades han fallado en su obligación y responsabilidad básica de proporcionar niveles mínimos de seguridad", resaltó.- La Jornada, pp-3

México, "paraíso" de bases de datos clandestinas: INAI.- El comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Francisco Acuña, hizo un llamado a las



instituciones mexicanas para encabezar una "cruzada nacional" por la protección de los datos personales y la privacidad de los ciudadanos y unir fuerzas para erradicar y combatir las situaciones que hacen a México "un paraíso de bases de datos clandestinas". Acuña dijo en la inauguración del Foro Datos Personales Sensibles, una Responsabilidad Compartida, que organizó el INAI para conmemorar el Día Internacional de la Protección de Datos Personales, que se celebra el 28 de enero. "Hoy, aquí juntos proclamamos una actitud republicana, de conciencia cívica y política, para unir nuestras manos, nuestras fuerzas institucionales, toda la representación del Estado en su conjunto, para erradicar y combatir poco a poco ese flagelo que hace que nuestro país sea visto todavía como un paraíso de bases de datos clandestinas. Hoy, ese es el compromiso, aproximarnos al tema de los datos sensibles que son, sí, lo más delicado de los datos que tenemos que proteger", dijo.- Milenio, pp-6

Verde condiciona su respaldo al PRI.- La alianza entre el PRI y PVEM rumbo a la Presidencia se mantiene, pero en varias entidades pende de un hilo por la disputa de candidaturas locales, principalmente donde los ecologistas tienen fuerza electoral para participar solos. En Chiapas la coalición del PRI, PVEM, Nueva Alianza, y Mover a Chiapas y Chiapas Unido, conjuró la desbandada de legisladores que acusaron un candidato impuesto: Roberto Albores. El acuerdo hacia la Presidencia se mantiene, pero la crisis en Chiapas no es la única. En el Estado de México y Zacatecas, las negociaciones de la estructura nacional del PVEM con sus cuadros locales son ríspidas. El líder de los inconformes ecologistas en Chiapas, Eduardo Ramírez, quien renunció a su filiación el pasado domingo, exigió "cancha pareja para todos los aspirantes a la candidatura" y consideró que la rebelión fue un triunfo, luego de concretarse en Chiapas la coalición entre el PRI, PVEM, Nueva Alianza y los partidos locales Mover a Chiapas y Chiapas Unido, la cúpula del Verde determinó que los derechos políticos electorales de los legisladores se mantienen intactos, tras su renuncia y la posibilidad de que Eduardo Ramírez compita por la candidatura a la gubernatura.- El Sol de México, pp-4